

An die Gemeinderätinnen und Gemeinderäte Soziales und Bildung der Region Oberaargau

Liebe Teilnehmende des Vernetzungsanlasses im Frühbereich vom 1. September 2020,
liebe PartnerInnen im Frühbereich der Region Oberaargau

Gerne informieren wir Sie über folgende Punkte:

Kurze inhaltliche Zusammenfassung des Treffens vom 1. September 2020

Im ersten Teil der Veranstaltung begrüsst Bea Glaser, Projektleiterin der regionalen Vernetzung im Frühbereich, zusammen mit der «AG frühe Förderung Oberaargau» die Teilnehmenden.

Zuerst wurde das Projekt der regionalen Vernetzungstreffen im Kanton Bern erläutert. Das Projekt geht auf das Konzept zur Frühen Förderung des Kantons Bern zurück und beinhaltet primär, den Fachpersonen im Frühbereich regional eine Austauschmöglichkeit zu bieten. Dies in Form von Vernetzungstreffen.

Die «AG frühe Förderung Oberaargau» hatte bis Ende 2017 eine Situationsanalyse zur frühen Förderung im Oberaargau erstellt (die Situationsanalyse finden Sie bei den Dokumenten zu diesem Anlass; vgl. weiter unten). Die AG, die die Situationsanalyse erstellt hatte, wird nun aufgelöst, verdankt und besteht neu aus der ehemaligen Steuergruppe (Thomas Eggler, Sozialvorsteher Langenthal; Sarah Bleiker, Fachbereichsleiterin Fallunspezifische Sozialraumarbeiten Schoio AG; Nadine Wüthrich, Erziehungsberatung Langenthal; Barbara Moor, Regionalleiterin Mütter- und Väterberatung).

Die AG berichtete über die Entstehung und Inhalte der Situationsanalyse. Ein erster Schwerpunkt, der sich aus der Situationsanalyse ergeben hatte, wird nun mit der Initiierung der regionalen Vernetzungstreffen im Frühbereich umgesetzt und ein erstes Mal zusammen mit der AG durchgeführt. Dies soll auch in Zukunft so gehandhabt werden.

Damit auch andere in der Situationsanalyse erkannte Schritte zu einer vernetzten frühen Förderung im Oberaargau möglich sind, wurden die Teilnehmenden aufgefordert, ihre Schwerpunkte und eine mögliche Mitarbeit auf vorbereiteten Plakaten mitzuteilen. Die AG wird diese auswerten und nächste Schritte festlegen.

Die Unterlagen und Arbeiten der AG Frühe Förderung, aber auch der weiteren Arbeitsgruppen im Oberaargau, sind ab ca. Dezember auf www.kjoa.ch abrufbar.

Im Anschluss an den ersten Teil, welcher durch die AG gestaltet worden war, fand in heterogenen Gruppen ein Austausch zur Thematik „Informationsaustausch und Datenschutz im Bereich der Früherkennung“ anhand eines Fallbeispiels statt. Hier wurde angeregt diskutiert und die Teilnehmenden konnten sich in den Gruppen besser kennen lernen.

Nach einer freien Vernetzungszeit vertiefte Astrid Frey, Stabsmitarbeiterin des Kantonalen Jugendamts, das Thema Informationsaustausch anhand eines Referats.
Zum Schluss wurden offene Fragen zur Thematik diskutiert.

Dokumente des Anlasses vom 1. September 2020

Die Dokumente zum Anlass finden Sie auf der Website der Mütter- und Väterberatung des Kantons Bern: www.mvb-be.ch. Unter dem Register „[Angebot Fachpersonen](#)“ finden Sie bei der „[Regionalen Vernetzung](#)“ sämtliche Vernetzungsregionen, so auch die Region Oberaargau. Hier finden Sie auch Dokumente, die uns als Aktualitäten zugesendet wurden und in Ihrer Region interessant sein könnten. Die Liste der Veranstaltungsteilnehmenden wird aus Datenschutzgründen nicht publiziert, vielmehr wird Ihnen diese als Anhang zugestellt.

Nächstes Vernetzungstreffen

Die Teilnehmenden konnten am Anlass ihre Bedürfnisse hinsichtlich Frequenz und Einteilung in Gesamt- oder Unterregionen deponieren. Diese Informationen werden nun durch die AG ausgewertet. Je nach dem, was sich die Teilnehmenden mehrheitlich wünschen, werden im kommenden Jahr ein oder mehrere Anlässe organisiert.

Mitdenken

Für die Unterstützung in der Planung und Durchführung des Vernetzungsanlasses möchten wir uns bei der AG Frühe Förderung Oberaargau und bei Astrid Frey vom kantonalen Jugendamt ganz herzlich bedanken.

Wir bedanken uns zudem bei allen Partnerinnen und Partnern für die engagierte Mitarbeit am Treffen und freuen uns auf die Weiterentwicklung der Vernetzung in der Region Oberaargau.

Freundliche Grüsse und eine gute Zeit!

Bea Glaser
Projektleiterin | Responsable de projet

Mütter- und Väterberatung Kanton Bern

Geschäftsstelle | Secrétariat général
Berner GenerationenHaus
Bahnhofplatz 2 3011 Bern
T 031 370 00 20 E-Mail bea.glaser@mvb-be.ch

Besuchen Sie uns auf unserer [Homepage](#) und auf [Facebook](#)